

## Gut zu wissen – Tipps für Ihre Mongolei Reise

### Wetter

Die Mongolei hat aufgrund ihrer Lage ein extrem kontinentales Klima: sehr kalte Winter und kurze, aber warme Sommer, insbesondere in der Wüste Gobi. Die Sonne scheint im Durchschnitt 257 Tage im Jahr, da das Land im Herzen eines Hochdruckgebiets liegt.

Der **Frühling** beginnt im März und endet Mitte Mai, wobei die Temperaturen wieder über dem Gefrierpunkt liegen. In den Grenzregionen der Wüste Gobi können Sandstürme auftreten.

Der **Sommer** beginnt Mitte Mai und endet Ende August. Das Wetter ist warm (etwa 20–25 °C in den meisten Teilen des Landes) und angenehm.

Der **Herbst** beginnt früh, Anfang September, und dauert den gesamten Oktober. Die Temperaturen kühlen sehr schnell ab, Sie müssen auf frühen Schneefall vorbereitet sein...

Der **Winter** dauert etwa vier Monate, von November bis Februar. Die Temperaturen sind sehr niedrig und können -30° erreichen.

### Strom

220 V, 50 Hz. Meistens Stecker vom Typ C und E. Manchmal auch G und I (dünne Stifte).

Bei Campingnächten können Sie kleine Geräte über den Zigarettenanzünder des Fahrzeugs aufladen, aber wir empfehlen, zusätzliche Batterien und Powerbanks mitzunehmen.

### Sprache

Mongolisches Kalkha. Sehr wenige Menschen sprechen Englisch, sogar in Ulan Bator.

### Religionen

Die Hauptreligion der Mongolei ist der Buddhismus, aber viele Menschen praktizieren immer noch Schamanismus. Ein Teil der Bevölkerung ist muslimisch (Kasachen in der Westmongolei).

### Sattelzeug

Verwendet werden spezielle Sättel, die sowohl für mongolische Pferde als auch für westliche Reiter entwickelt wurden! Ein Paar Satteltaschen steht zur Verfügung, die normalerweise von den nomadischen Hirten getragen werden, die die Tour leiten.

### Währung

Die lokale Währung ist der Tugrik. Da Sie ihn im Ausland nicht finden können, müssen Sie ihn bei Ihrer Ankunft in Ulan Bator umtauschen.

### Geschenke für nomadische Hirten

Es ist Tradition, den Familien, die Sie in ihrem Lager aufnehmen, kleine Geschenke zu machen. Jede Person bringt 1 oder 2 symbolische Geschenke mit. Ein paar Ideen: Hygieneprodukte gegen die Kälte (Feuchtigkeitscreme, Lippenbalsam, Handcreme, ...), generische Medikamente (Paracetamol, Augentropfen, ...), warme Kleidung (Mützen, Handschuhe, ...), Obst (können Sie in Ulan Bator zu Beginn der Reise kaufen), eine Stirnlampe (mit USB-Stecker, keine Batterien).

### Alkohol

Bitte denken Sie daran, dass Alkoholmissbrauch in der Mongolei ein weit verbreitetes Problem ist. Unsere Teams dürfen während der Tour nicht trinken, auch nicht nachts. Zögern Sie nicht, uns zu kontaktieren, wenn sie es tun. Wenn Ihnen Alkohol angeboten wird, fühlen Sie sich nicht verpflichtet, ihn zu trinken. Probieren Sie einfach ein bisschen (die Tradition verlangt, dass Sie alles probieren). Seien Sie vorsichtig!

### Trinkgelder

Zwischen 80 € und 120 € pro Person für den gesamten Ritt, je nach Ihren Wünschen. Aufzuteilen zwischen Ihrem Übersetzer, Ihrem Fahrer, dem Koch und den nomadischen Hirten.

### **Tipps, wie Sie Kontakt zu einer Nomadenfamilie aufnehmen**

- Seien Sie kreativ, bleiben Sie nicht in der Rolle des einfachen Zuschauers, sondern beteiligen Sie sich: Wenn Sie beispielsweise Papier und Buntstifte mitnehmen, verteilen Sie diese nicht als Weihnachtsmann an die Kinder! Setzen Sie sich zu ihnen und zeichnen Sie ebenfalls. Kichern ist garantiert, wenn Sie Ihre Zeichnungen vergleichen!
- Basteln Sie Origami aus Papier, die Kinder und Eltern in Erstaunen versetzen werden
- Lernen Sie vor der Abreise einfache Zaubertricks, Ihr Erfolg ist garantiert, abends am Ofen!
- Bitten Sie Ihren Reiseleiter, Ihnen Murmeln und andere traditionelle Spiele beizubringen, mit denen die Nomadenfamilien abends unter der Jurte spielen
- Trauen Sie sich zu singen, die Mongolen lieben es und der Abend kann mit einem verrückten Karaoke enden!!!
- Fragen Sie die Frauen, ob Sie ihnen beim Melken der Tiere und beim Zubereiten des Essens helfen können
- Fragen Sie die Männer, ob Sie ihnen beim Hüten der Herden helfen können

Seien Sie neugierig und aufgeschlossen, versuchen Sie so weit wie möglich, Schauspieler statt Zuschauer zu sein, damit diese Reise für Sie zu einem echten Abenteuer wird.

### **Regeln, die Sie beim Betreten der Jurte einer Nomadenfamilie beachten müssen**

#### **Betretten der Jurte**

- Wenn die Tür geschlossen ist, klopfen Sie nicht an, bevor Sie eintreten
- Betreten Sie die Jurte immer mit dem rechten Fuß zuerst, ohne auf die Schwelle zu treten oder sie auch nur mit dem Fuß zu berühren: Überqueren Sie sie vorsichtig mit dem rechten Fuß und gehen Sie zur linken Seite der Jurte
- Eines der wichtigsten Verbote lautet: Gehen Sie niemals zwischen den beiden Mittelpfeilern hindurch
- Stehen Sie nicht, sondern setzen Sie sich einfach auf das Bett links von der Eingangstür. Es ist möglich, dass Ihr Gastgeber Sie dann bittet, sich neben ihn auf den Ehrenplatz vor der Tür zu setzen. Nehmen Sie seine Einladung natürlich gerne an
- Wenn Sie sich in der Jurte befinden, behalten Sie Ihren Hut auf und betreten Sie sie nicht mit etwas in der Hand, das als Waffe angesehen werden könnte (Reiter lassen Ihre Reitgerte draußen liegen ...)
- Wenn Sie sitzen, insbesondere auf kleinen Hockern oder auf dem Boden, strecken Sie Ihre Füße nicht nach jemandem oder zum Feuer aus. Am einfachsten ist es, im Schneidersitz zu sitzen oder die Beine unter sich zu falten
- Wenn Sie eingeladen werden, auf dem Bett rechts zu sitzen, achten Sie darauf, nicht zwischen den beiden Mittelsäulen hindurchzugehen, obwohl dies oft der klarste Weg ist. Gehen Sie dahinter, ohne über jemanden zu steigen, der auf dem Boden sitzen würde
- Essen und Getränke: Nehmen Sie das, was Ihnen angeboten wird, mit beiden Händen oder mit der rechten Hand und der linken Hand, die den rechten Ellbogen stützt. Essen oder trinken Sie die Speisen, die Ihnen angeboten werden, oder probieren Sie sie zumindest
- Wenn es Alkohol ist und Sie nicht trinken, tauchen Sie höflich die Lippen ein
- Wenn Sie etwas zum ersten Mal erhalten, insbesondere Wodka, können Sie den Geistern ein Opfer darbringen, indem Sie Ihren rechten Ringfinger eintauchen und dreimal einen Tropfen in drei verschiedene Richtungen in die Luft schicken. Es ist nicht notwendig, den Finger dreimal einzutauchen, einmal reicht aus
- Im Allgemeinen gilt: Nehmen Sie an, was Ihnen angeboten wird, das ist ein Zeichen der Höflichkeit. Sie können ein Stück gekochtes Fleisch abschneiden, das oft in einer großen Metallschüssel präsentiert wird. In diesem Fall ist es hilfreich, Ihr Messer dabei zu haben
- Da das Feuer besonders respektiert wird, werfen Sie niemals Abfälle hinein